

CARAVANA DE MIGRANTES OCTUBRE 2020

En la mañana de hoy recibimos información de la pastoral de Movilidad humana de Guatemala que *el Gobierno Guatemalteco lo que esta haciendo es persuadir a los migrantes a regresar, deteniéndolos y deportándolos. Ya comenzaron las deportaciones. Hay varios retenes por lo que es muy probable que no lleguen a la frontera con México y tal ves muy probable que ni logren salir de Izabal o que ni siquiera lleguen a la ciudad de Guatemala. Algunos, muy pocos lograron llegar antes hasta la frontera en Tecún Umán donde ya la mayoría han sido detenidos y van a proceder a la deportación. Por tanto, es probable que la caravana como tal no llegue a la frontera mexicana, sin embargo, algunos de manera muy dispersa lograran llegar y entrar a México.*

También se nos informó que, en el departamento de Izabal, los integrantes de la caravana, habían decidió un grupo tomar la ruta por el centro del país pasando por ciudad de Guatemala para dirigirse a la frontera con México cerca de Tapachula, mientras que el otro grupo, más grande había decidido tomar la ruta del norte por el departamento del Peten para entrar a México por Tabasco, sin embargo, no habían podido avanzar puesto que estaban siendo detenidos con fines de deportación.

Esta tarde se nos informo de la parroquia de Ciudad Tecún Umán que, como nos ha referido la pastoral de movilidad humana de la Conferencia Episcopal de Guatemala, algunos que lograron adelantarse llegaron la noche anterior (2 de octubre) y en horas de la madrugada (de hoy 3 de octubre, en tres pequeños grupos sumando un total de 67 personas, de los cuales tan solo una mujer, de origen cubana, con su hijo de un año de edad. Según se pudo constatar el resto eran de nacionalidad hondureña.

Las personas que llegaron a Tecún Umán fueron detenidas por la PNC (policía Nacional Civil); sin embargo, por mediación de los misioneros Scalabrinianos les fue concedido, bajo custodia policial, ser alojados en instalaciones de la parroquia. En horas de la mañana fueron conducidos a la Casa del Migrante en Tecún Umán donde se le proporcionó el desayuno. PNC y ejercito de Guatemala aprovecharon el momento para acordonar la zona e impedir la salida de algún migrante poniéndoles como única condición el tener que abordar los autobuses que ya estaban dispuesto para retornarlos a su país de origen.

Pasadas las 8 pm de hoy, nuevamente, se nos reporta de la Pastoral de Movilidad Humana, que se encuentra un equipo de ellos monitoreando la situación de manera física en territorio de Izabal, donde han sido testigos de que ya muchos migrantes han sido detenidos y devueltos en autobuses a honduras, sin embargo un pequeño grupo de la caravana logro llegar hasta Semají (después de Rio Dulce) donde fueron atendidos por una misión de los padres Claretianos, sin embargo se puede verificar que a poca distancia hay presencia de un fuerte grupo del ejercito esperando cualquier movimiento para detenerlos.

Según el secretario de la pastoral de Movilidad Humana de la conferencia Episcopal de Guatemala, los únicos que han podido llegar hasta la frontera mexicana son algunos que, hace dos o tres días, se adelantaron y quizá algunos otros que hayan logrado escapar de las redadas de las autoridades, por lo que **se considera que la caravana ya fue disuelta en su mayoría**. Los que aun siguen en la ruta se encuentran cansados, y en medio de la desesperación.